
《以弗所书》3章7到13节——

“我作了了这福⾳音的执事，是照神的恩赐，这恩赐是照他运
⾏行行的⼤大能赐给我的。我本来⽐比众圣徒中最⼩小的还⼩小，然⽽而
他还赐我这恩典，叫我把基督那测不不透的丰富传给外邦
⼈人。⼜又使众⼈人都明⽩白，这历代以来隐藏在创造万物之神⾥里里
的奥秘，是如何安排的，为要藉着教会使天上执政的、掌
权的，现在得知神百般的智慧。这是照神从万世以前，在
我们主基督耶稣⾥里里所定的旨意。我们因信耶稣，就在他⾥里里
⾯面放胆⽆无惧，笃信不不疑的来到神⾯面前。所以，我求你们不不
要因我为你们所受的患难丧胆，这原是你们的荣耀。”
 
各位朋友，早安！今天我们继续灵修《以弗所书》第3
章，这是我们第⼆二次来灵修《以弗所书》第3章。

在这⼀一部分经⽂文中，保罗接着他前边所提到的基督的奥秘
和上帝在这个时代所要彰显的特别的奥秘继续往下讲。保
罗也认为，福⾳音把⼈人从罪恶救出来，也把⼈人从隔断的墙救
出来，使他们能在教会⾥里里、在基督⾥里里同归于⼀一，这是福⾳音
的丰富内涵。⽽而保罗就做了了这福⾳音的执事。他之所以能特
别出来作这样的服侍和⼯工⼈人，是照着神的恩赐，⽽而这恩赐
也特别体现了了神的运⾏行行的⼤大能。因此保罗看⾃自⼰己的服侍，
是同时看到神的⼤大能在运⾏行行。⽽而⾃自⼰己之所以能承担，不不是
因为⾃自⼰己，乃是因为神的恩典。所以保罗很感慨地说，我
本来⽐比众圣徒中最⼩小的还⼩小。请你注意，保罗没有说，我
本来⽐比众使徒中最⼩小的还⼩小，⽽而是说在所有的基督徒中，
保罗认为⾃自⼰己都是最⼩小的。因为他逼迫了了耶稣基督，逼迫
了了耶稣基督的教会，逼迫了了教会就等于逼迫了了耶稣基督。
他以前是基督的仇敌，但是基督拣选了了他，也赐给他恩
典，使他能够作福⾳音的执事。

在这⾥里里，我们要特别强调从神⽽而来的感动和领受。今天的
教会常常有两个在呼召⼯工⼈人上的弊端。第⼀一个弊端就是常
常看到个⼈人⽤用个⼈人的感动来绑架教会。有⼈人常常说我⾃自⼰己
有感动，要作传道⼈人。结果⼤大家就被他的感动说服了了，⽽而
忽略略了了对他感动背后是否出于神的呼召的详细考察。这是
常有的⼀一种危险。另外⼀一种危险就是，教会有需要，于是
把⼀一些也许并没有感动的⼈人指派作神的⼯工作。这两⽅方⾯面都
使我们看⻅见今天教会⼯工⼈人蒙召来服侍、从神那边得到召
唤，这样的追根溯源是⾮非常缺少的。我们也是需要回到上
帝⾥里里⾯面，来恢复我们的圣召观念，也在上帝⾥里里⾯面靠着神的
恩典，使我们都尊重神在教会中，基督⾥里里在教会中的主权
和王权。

基督呼召⼯工⼈人要做什什么呢？就是要把基督那测不不透的丰富
传给外邦⼈人。我们常常忽略略了了，⼀一个蒙召的⼯工⼈人⾸首先集中
的、主要的任务就是传基督本身。我们传的不不是⼀一种宗
教，更更不不是⼼心理理学，乃是传基督本身。基督是活的神，祂
有活的圣灵。我们藉着这⼀一位活的神，才能来解决我们的
罪和⽣生命中各种各样的危机和问题。若我们⼀一旦把⽬目光从
活的神偏离，我们可能会成为⾮非常外貌敬虔的宗教徒，但
是却没有基督那活泼的运⾏行行的⽣生命⼤大能。这实在是异常危
险。

同时保罗也提醒要传基督那测不不透的丰富。不不少时候我们
把基督看得很狭窄，我们觉得教会应该有各种各样的、借
助于世俗学问的各种⽅方法的运⽤用。我们也看不不出基督那测
不不透的丰富，我们觉得单单传讲基督，会被别⼈人看为没有
学问。因此，我们常常是旁征博引，也常常是引⽤用各种权
威，以致于把基督真正的测不不透的丰富给忽略略了了。

当我们越默想基督的时候，越被祂那测不不透的丰富所折
服。但问题是，我们⾃自⼰己对基督那测不不透的丰富⼜又了了解多
少呢，⼜又默想多少呢？当清教徒在默想基督测不不透的丰富
的时候，常常被感动得泪流满⾯面。当《诗篇》的作者说，
请你打开我的眼睛，使我看出你律律法中的奇妙，这是真实
经历和祈求。当《诗篇》119篇说，我看万事尽都有限，
唯有你的命令极其宽⼴广，这也是真实经历和祈求。当我们
看到这样的描述的时候，我们知道这并不不只是修辞，并不不
只是⼀一种说法，乃是真实的体验。⽽而我们对这丰富的基督
的体验，到底有多少呢？

今天教会的危险，就是对基督没有真正的亲近和默想，以
致于常常被这个世界的花花绿绿所吸引，⽽而忽略略了了那测不不
透的基督。我们忽略略了了主如何愿意让我们来亲近祂，从⽽而
祂也向我们彰显祂的丰盛的荣耀和恩典。这是传道⼈人、神
的⼯工⼈人所应该孜孜以求的。

保罗⼜又提醒“使众⼈人都明⽩白这历代以来隐藏在创造万物之
神⾥里里的奥秘，是如何安排的”。也就是我们前边所提到
的，基督的特殊的奥秘，在今天的时代已经彰显出来了了。
今天这样的彰显，我们通过什什么途径才能够更更真实地认识
和经历呢？对，第10节，请注意，“为要藉着教会使天上
执政的、掌权的，现在得知神百般的智慧”。我们⼀一定要
明⽩白，上帝愿意藉着教会，使祂的特殊的奥秘今天就彰显
出来。

教会在地上的存在是最重要的⼀一件惊⼼心动魄的历史⼤大事。
当然，基督之所以来钉⼗十字架、被接升天都是⼤大事件，但
是这些⼤大事件怎么样为我们所认识？请注意是藉着教会。
甚⾄至我们之所以能够认识《圣经》，也是上帝藉着使徒写
下了了《圣经》，使我们能够真正认识。上帝的⼼心意就是要
藉着教会，藉着在⼈人看来如此笨拙的⼈人，来传讲神那测不不
透的丰富！

⽽而在这⾥里里，上帝这样的安排，甚⾄至使天上执政的、掌权
的，都感到万分地惊讶。这“执政的、掌权的”当然是指天
使。钟⻢马⽥田牧师在解释的时候也提醒说，教会的诞⽣生，新
约教会的包容万象，新约教会中⼤大家来传讲基督、热爱基
督，乃⾄至去⼴广传福⾳音，这件⼤大事连天使都被震惊了了！他们
停下来，弯着腰来详细地察看，不不断地发出惊叹说，太奇
妙了了！太奇妙了了！这真的是神百般的智慧。

弟兄姊妹，你有天使这样的⼼心吗？你有他这样的惊奇和敬
畏吗？你觉得教会的存在是不不是⾮非常普通？你也觉得在教
会的服侍，也只是我们业余的、可有可⽆无的⼀一种服侍？不不
少⼈人轻看圣职的观念，他们能推则推、能跑则跑。我敢
说，这样的⼀一种情感会对他们的孩⼦子造成毁灭性的影响。
我们在⼼心⽬目中对教会的职分和教会的服侍没有积极的、兴
奋的、震颤的、惊奇的、感恩的⼼心，我们是不不可能给孩⼦子
们传递敬虔的榜样的。

但愿我们都看重，就像天使这样看重！

所以，这是神从万事以前，在我们主耶稣基督⾥里里所定的旨
意，这是宇宙间上帝的神圣的命定的旨意。⽽而这旨意藉着
教会这样⼤大⼒力力宣讲，从⽽而使⼈人可以因着信耶稣，就在祂⾥里里
⾯面放胆⽆无惧、笃信不不疑来到神⾯面前。是的，所有到神⾯面前
来的⼈人都要信有神，且信祂赏赐那寻求祂的⼈人。那些疑惑
的⼈人不不要指望从神得着什什么，他们就像⽔水中的波浪随⻛风翻
腾。⽽而真正到神⾯面前来的⼈人必须坚定信靠、⼀一信到底，也
相信这样的⼤大作为绝⾮非出于⼈人的策划，乃是圣灵真正光照
和启示下的真相。

保罗求你们不不要因保罗所受的患难丧胆，这原是信徒、也
是以弗所教会的荣耀。也就是保罗为了了传讲这福⾳音，为了了
给外邦⼈人传讲，以⾄至于遭受这样的患难，他肯定只要是为
教会所摆上的，也是为基督所摆上的，在上帝的眼中都成
为真正的荣耀。这荣耀不不是我挣了了⼀一百套房⼦子，也不不是赚
得全世界，也不不是升职，乃是为了了教会⽽而承受苦难、羞
辱，也愿意忍受委屈和弟兄姊妹的误解。在爱的时候哪怕
受伤累累，仍然愿意去爱。因为有这样⼀一颗为教会摆上的
⼼心，必被上帝悦纳和看重。

我们⼀一起来祷告：“天⽗父，求你打开我们的眼睛，让我们
像天使⼀一样，来弯腰、惊叹教会存在的真理理是何等荣耀！
也让我们尊重！你要藉着教会使⼈人得知神百般的智慧。让
我们看重你所看重的，让我们爱教会，让我们愿意看重你
在教会中给我们的呼召和福分！让我们也笃信不不疑、放胆
来到你⾯面前，从你得那百般的奖赏！愿你恩待怜悯我们教
会，也恩待听道的每⼀一位。祷告奉主耶稣基督的宝贵圣
名。阿们！”
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